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über die Sitzung des Schul-, Jugend- und Sozialausschusses der Gemeinde Bad 
Rothenfelde am Dienstag, dem 28.08.2018, Grundschule Bad Rothenfelde, Frankfurter 
Straße 48-50, 49214 Bad Rothenfelde. 

 
Öffentliche Sitzung: 19:03 Uhr bis 20:24 Uhr  
   

 
 
► Anwesend: 

Vorsitzende 
Frau Susanne Pohlmann  

Mitglieder 
Frau Schulleiterin Astrid Bojko Schulleiterin 
Herr Jens Brinkmann  
Frau Anna Kebschull Für Ratsherr Lange-Mensing 
Frau Claudia Klotzbach Für Ratsfrau Schneider - ab 19.40 (TOP 4.2) 
Herr Dirk Meyer zu Theenhausen Für Ratsherrn Schomborg 
Herr Günter Striedelmeyer  
Frau Onat Temme  

Protokollführer 
Herr Karl-Wilhelm Twelkemeyer  

von der Verwaltung 
Frau Sandra Warnecke  

Gäste 
Frau Marina Wernemann Gleichstellungsbeauftragte 

beigeordnet 
Frau Iris Behmerburg-Olbricht Jugendpflegerin u. Leiterin Familienservice-

büro 

Bürgermeister 
Herr Klaus Rehkämper Ab 19.50 Uhr (TOP 4.2.) 
 

► Abwesend: 
Vorsitzende/r 
Herr Jan Schomborg Dafür Ratsherr Meyer zu Theenhausen 

Mitglieder 
Herr Dirk Lange-Mensing Dafür Beig. Kebschull 
Frau Christiane Schneider Dafür Beig. Klotzbach ab 19.40 (TOP 4.2.) 
 
 
► Tagesordnung: 
 
 1   Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen La-

dung, der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung und 
Beschlussfassung über dazu vorliegende Anträge 
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 2   Genehmigung des Protokolls Nr. X/086/2018 vom 18.06.2018 - öf-

fentlicher Teil - 
 

   
 3   Verwaltungsbericht  
   
 4   Kindergärten in der Gemeinde Bad Rothenfelde  
   
 4.1   Kindergärten in der Gemeinde Bad Rothenfelde - Sachstandsbericht  
   
 4.2   Kindertagesstätte "Villa Lehmann"; Anfrage Temme/Brinkmann  
   
 5   Seniorenarbeit in der Gemeinde Bad Rothenfelde - Sachstandsbe-

richt 
 

   
 6   Jugendarbeit in den Vereinen/Freies Soziales Jahr (FSJ) - Sach-

standsbericht 
 

   
 7   Behandlung von Anfragen und Anregungen  
   
 
► Ergebnis der Sitzung:  
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung 
über dazu vorliegende Anträge 

 
In Abwesenheit des Vorsitzenden, Ratsherrn Jan Schomborg, und des Stellv. Vorsitzenden, 
Ratsherr Lange-Mensing, einigen sich die Ausschussmitglieder geschäftsordnungsgemäß 
auf Ratsfrau Pohlmann, als Ausschussvorsitzende. 
 
Diese eröffnet um 19.03 Die Sitzung und stellt ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfä-
higkeit fest. Auf die Anfrage der SPD-Ausschussmitglieder Onat Temme und Jens Brink-
mann wird verwiesen. Weitere Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor; sie wird daher wie 
vorstehend festgestellt. 
 
Die Vorsitzende weist darauf hin, dass die Sitzung bei Bedarf für Fragen aus der Zuhörer-
schaft zu den einzelnen Tagesordnungspunkten unterbrochen wird. 
 
Ratsherr Brinkmann weist darauf hin, dass es sich bzgl. des TOP’s 4.2. um eine Anfrage 
und nicht um einen Antrag handelt.  
 
 
zu 2 Genehmigung des Protokolls Nr. X/086/2018 vom 18.06.2018 - öffentlicher 

Teil - 
 
Das Protokoll Nr. X/086/2018 vom 18.06.2018 – öffentlicher Teil – wird einstimmig bei 2 
Enthaltungen wegen Nichtteilnahme genehmigt. 
 
 
zu 3 Verwaltungsbericht 
 
GA Twelkemeyer gibt folgenden Verwaltungsbericht: 
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a.Schulfest 
 
Am Freitag, dem 07.09.2018 veranstaltet die Grundschule Bad Rothenfelde von 15.00 – 
17.00 Uhr ein Schulfest. Die Feierlichkeiten zum 15-jährigen Geburtstag des Fördervereins 
der Grundschule e.V. sind integriert. 
 
b. Flohmarkt rund ums Kind 
 
Der Flohmarkt rund ums Kind findet am Sonntag, dem 23.09.2018 von 11.00 – 14.00 Uhr 
statt. 
 
c. DSGVO-Informationsveranstaltung 
 
Am Donnerstag, dem 06.09.2018, 18.00 Uhr, findet eine Informationsveranstaltung für inte-
ressierte Bad Rothenfelder Vereine zum Thema „Datenschutzgrund-verordnung – DSGVO 
im Feuerwehrhaus Bad Rothenfelde statt..  
 
 
zu 4 Kindergärten in der Gemeinde Bad Rothenfelde 
 
 
zu 4.1 Kindergärten in der Gemeinde Bad Rothenfelde - Sachstandsbericht 
 
Frau Warnecke gibt ihren Sachstandsbericht zu den Kindergärten in der Gemeinde Bad 
Rothenfelde. Nachfragen werden von ihr beantwortet..  
 
 
zu 4.2 Kindertagesstätte "Villa Lehmann"; Anfrage Temme/Brinkmann 
 
Unter Hinweis auf die Anfrage der SPD-Ausschussmitglieder Onat Temme und Jens Brink-
mann gibt Frau Warnecke ihren Sachstandsbericht. 
 
Ratsherr Brinkmann erläutert kurz die Beweggründe der Anfrage von ihm und seiner Frak-
tionskollegin, Ratsfrau Temme. Er hätte sich gewünscht, dass seine in der email vom 
18.08.2018 gestellten Fragen, in der heutigen Sitzung beantwortet worden wären. Leider sei 
dies nicht geschehen, er erwartet daher die Beantwortung in der kommenden Ratssitzung. 
 
Ratsfrau Temme ergänzt, dass Transparenz bei den Entscheidungen zur Villa Lehmann für 
die Bürgerschaft wichtig sei. Änderungen im Beschlussverfahren oder auch in der Vertrags-
gestaltung mit der Schüchtermann-Klinik hätten im zuständigen Fachausschuss diskutiert 
und entschieden werden müssen.  
 
Die Vorsitzende kann den Vorwurf der Intransparenz nicht erkennen. Beschlüsse wurden 
stets vorgelegt, so dass die Beschlusslage allen Ratsmitgliedern bekannt war und ist. Detail-
fragen, wie die in der email vom 18.08.2018, könnten natürlich zusätzlich beantwortet wer-
den. Sie sei froh, dass mit diesem Projekt jetzt endlich begonnen worden ist und das Provi-
sorium am St. Elisabethkindergarten bald ein Ende haben wird.   
 
Für Beig. Kebschull ist es wichtig, dass beim Neu-/Umbau ortsbildprägende Bauteile (Fas-
sade zur Ulmenallee und Gestaltung der beiden Gebäudeseiten)  erhalten bleiben. Dies sei 
im Übrigen aktuelle Beschlusslage. Die Haltung der Grünen-Ratsfraktion stelle sich stets 
pragmatisch dar, deshalb solle man nun beim Baufortschritt vorankommen. Dies sollte im 
Vordergrund der weiteren Erörterungen stehen. Im Hinblick auf die offenen Fragen hätte sie 
sich rückblickend eine bessere Darstellung gewünscht.  
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Ratsfrau Temme weist nochmals auf ihre Anfrage hin und wünscht sich eine ausführliche 
und transparente Aufarbeitung und Sachverhaltsdarstellung im Fachausschuss und nicht nur 
im VA oder Rat. Ihr Wunsch ist, dass dies zukünftig im Sinne eines besseren Umgangs mit- 
und untereinander geschieht.  
 
Ratsherr Striedelmeyer findet die nun vorgesehene und vorgestellte bauliche Gebäudege-
staltung in Ordnung. Insbesondere die südliche Ansicht zur Ulmenallee werde nicht geän-
dert.   
 
2. stellv. Bürgermeisterin Klotzbach weist darauf hin, dass die Informationen der Verwal-
tung zu diesem Themenkomplex umfassend und nachvollziehbar waren. Insofern könne sie 
nicht nachvollziehen, was hier angeblich falsch gemacht worden wäre. Insgesamt entsteht 
hier ein Vorzeigeprojekt. 
 
Die Vorsitzende beendet die Diskussion und macht abschließend deutlich, dass Polemik 
letztlich nicht hilfreich ist. Wenn noch Antworten seitens der Verwaltung nachgeliefert werden 
müssen, dann sollte das kurzfristig geschehen.  
 
 
zu 5 Seniorenarbeit in der Gemeinde Bad Rothenfelde - Sachstandsbericht 
 
GA Twelkemeyer gibt seinen Bericht zur aktuellen Sachstand. Nach dem das Konzept einer 
zukunftsorientierten Seniorenarbeit in der Gemeinde Bad Rothenfelde vom Rat beschlossen 
worden ist, geht es nun an die konkrete Umsetzung. Das bezieht sich auf die personelle und 
fachliche Ebene. Angestrebt und wünschenswert ist die Einbeziehung der Seniorenarbeit in 
das Familienservicebüro. 
 
In einem ersten Schritt sollen Änderungen in der Anstellungsträgerschaft der beiden Mitar-
beiter Behmerburg-Olbricht und Kriete-Daniel herbeigeführt werden (von der Ev. Kirche zur 
Gemeinde). Weitere Details dazu werden in nichtöffentlicher Sitzung gegeben. 
 
Vorgesehen ist, dass das Seniorenbüro in den Räumlichkeiten des Jugendzent-
rums/Familienservicebüro im Kurhaus untergebracht werden. Die ungewissen Zukunft des 
Kurhauses könnte hier eine andere Unterbringung notwendig machen. 
 
Ratsfrau Temme begrüßt die Planungen, Familienservicebüro und Seniorenbüro zusam-
menzufassen. Auch das vom Rat beschlossene Konzept sei gut. Es gilt nun, Detailfragen zu 
klären und das Angebot an den Start zu bringen. Des Weiteren stellt sie fest, dass das Seni-
orenerzählcafé sehr gut laufe und fragt, ob eine Angebotserweiterung denkbar sei. 
 
Frau Behmerburg-Olbricht verneint dies. Ein über das jetzt vorgenommene Maß hinausge-
hende ehrenamtliche Engagement der beiden Seniorenbegleiterinnen, sei nicht möglich.   
 
 
zu 6 Jugendarbeit in den Vereinen/Freies Soziales Jahr (FSJ) - Sachstandsbe-

richt 
 
GA Twelkemeyer gibt einen kurzen Sachstandsbericht. Als ein herausgehobenes Ergebnis 
des Runden Tisches der B.R. Vereine am 16.02.2018 wurde die Schaffung einer FSJ’ler 
Stelle genannt.  
 
azu sollten sich die vier Vereine (TuS, SVR, TC und Schützenverein Heidland-Strang) wei-
tergehende Gedanken in Person von Peter Heuer machen. Eine solche Vereinskooperation 
wird vom KSB ausdrücklich begrüßt und mit 75% der anfallenden Kosten bezuschusst. Die 
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Restfinanzierung verbleibt bei den Vereinen. Der TuS Bad Rothenfelde hat nun beschlossen, 
eine eigene FSJ’ler Stelle zu schaffen und hat dafür auch schon eine Interessentin. 
 
Anschließend gibt Frau Vinke Hinweise zu dieser neu geschaffenen FSJ’ler-Stelle im TuS 
Bad Rothenfelde. Abschließend weist sie darauf hin, dass die Stelle der hauptamtlichen 
Übungsleiterin im Verein nach wie vor nicht besetzt werden kann..  
 
 
zu 7 Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
Es liegen keine Anfragen bzw. Anregungen vor. 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pohlmann, schließt den öffentlichen Sitzungsteil um 20.24 Uhr. 
 
 
 
 
gez. S. Pohlmann gez. Klaus Rehkämper   gez.K.-W.Twelkemeyer 
Vorsitzende Bürgermeister   Protokollführer 
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